
 

 
 

Protokoll der 6. Hauptversammlung vom 2. Juli 2012 

Datum:  2. Juli 2012, 
Zeit:  19.00 bis 20.00 Uhr 
Ort:   Rest. Urwaldhaus, Rehetobel   
 
Traktanden  
1.   Begrüssung   
2.   Wahl der Stimmenzähler  
3.   Entgegennahme und Genehmigung Jahresbericht  
4.   Entgegennahme und Genehmigung Jahresrechnung  
5.   Revisionsbericht  
6.   Décharge an den Vorstand für die Vereinsführung 2011 
7.   Genehmigung Jahresprogramm  
8.   Genehmigung Budget 2012/2013  
9.   Anträge und Verschiedenes  
 
1.   Begrüssung  
Der Präsident, Fabian Dori, begrüsst die anwesenden 19 Vereinsmitglieder zur HV.  
Besonders begrüsste er Greti und Peter Lauchenauer, die sich z.Zt. in der Schweiz  
aufhalten.   
 
2.   Wahl der Stimmenzähler  
Als Stimmenzähler und Protokollführer a.i. wurde gewählt: Rolf Burgermeister.  
 
3.   Berichterstattung und Genehmigung Jahresberich t  
Der Präsident, Fabian Dori, berichtete über das Vereinsjahr 2011.   
•    Jahresversammlung im Mai 2011, Rest. Bären, Rehetobel 
•    Grosses Jubiläumsfest am 25. Juni 2011 im Botanischen Garten St. Gallen :  
10 Jahre Edunámica, 5 Jahre Ecovida und 5 Jahre Amigos de Costa Rica. 
  
4.   Entgegennahme Jahresrechnung 2011 
Der Kassier, Michael Steiner, präsentierte die Jahresrechnung 2011. Das Ergebnis 
kann per  31.12.2011 wie folgt zusammengefasst werden.  
•    Einnahmen       Fr. 2'590.00  (Vj 3'317.81)  
•    Ausgaben       Fr. 2’646.10  (Vj 2'300.20)  
•    Gewinn/Verlust        Fr.     -56.10  (Vj 1'017.61)  
•    Vereinsvermögen              Fr. 6’690.19  (Vj 6'746.29) 
 
 
 
 
 
 



5.   Revisionsbericht  
Urs Rohner verliest den Bericht der Revisoren Urs Rohner und André Mégroz. Es 
wird bestätigt, dass   
•    die Einnahmen und Ausgaben lückenlos nachgewiesen und belegt sind  
•    Bilanz und Betriebsrechnung mit der Buchhaltung übereinstimmen  
•    die Buchhaltung ordnungsgemäss geführt wurde und alle Belege ausgewiesen 
sind.   
 
6.   Décharge an den Vorstand für die Vereinsführun g 2011   
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und dem gesamten Vorstand wird  
einstimmig und ohne Stimmenthaltung Décharge erteilt.   
 
7.   Genehmigung Jahresprogramm  
Der Präsident, Fabian Dori, präsentiert das Jahresprogramm 2012/2013. Folgendes 
ist geplant.  
•    Juni 2013: Hauptversammlung  
Auf seinen Aufruf nach Ideen für weitere Anlässe meldet sich spontan niemand. 
 
8.   Genehmigung Budget 2012 
Der Kassier, Michael Steiner, präsentiert das Budget 2012. Dieses sieht wie folgt 
aus.  
•    Einnahmen ca.      Fr. 2'500.—  
•    Ausgaben ca.       Fr. 2’500.—  
•    Einnahmeüberschuss ca.     Fr.        0.—  
•    Vereinsvermögen rund      Fr. 6’690.—   
 
9.   Anträge und Verschiedenes  
•    Anträge wurden keine eingereicht und die Umfrage wird nicht benützt.   
Die Vereinsmitglieder danken unserem Präsidenten, Fabian Dori, ganz herzlich für 
sein Engagement zu Gunsten von „Amigos de Costa Rica“.   
 
Präsentation von Urs Rohner: Brückenprojekt in Pani ca 
Unser Vereinsmitglied Urs Rohner hat bei seinem letzten Besuch im Jahr 2007 in 
Panica auf der Halbinsel Nicoya miterlebt, wie gross die Erleichterungen im täglichen 
Leben für die Dorfbevölkerung sind, wenn sie eine neu erstellte Brücke über den 
Fluss zur Verfügung hat. Leider hat ein Hochwasser die Brücke bereits nach 4 
Jahren wieder zerstört. Als Mann der Tat und ausgebildeter Bauingenieur beschloss 
er, den Bau einer neuen Brücke in Eigenregie durchzuführen. Die dafür ungefähr 
benötigten 10'000 Franken hat er mit einem Spendenaufruf u.a. auch unter den 
Mitgliedern des Vereins zusammengetragen. Aus unserer Vereinskasse wurde 
ebenfalls ein Beitrag an dieses Projekt gesprochen. Mit den Schülern seiner 
Bauzeichnerlehrlings-Klasse in St. Gallen wurden verschiedene Möglichkeiten 
evaluiert, wie eine verbesserte, stabilere Brücke gebaut werden konnte. Das 
günstigste Modell machte am Schluss das Rennen. Zusammen mit seiner Frau Karin 
und zwei von der Klasse ausgewählten Schülern ging am 6.12.2011 die Reise los, 
die das ambitiöse Ziel hatte, die neue Brücke in 4 Wochen fertig zu erstellen. 
Anhand von aussagekräftigen Fotos stellt Urs Rohner uns den Fortschritt der 
Bauarbeiten dar, von den Verstärkungen im Erdreich über die Aufrichtung der 
Pylonen bis zum Einzug des Brückenbodens, gespickt mit verschiedenen lustigen 
und kuriosen Anekdoten über das Bauen unter erschwerten Umständen. Als die 
Brücke am Schluss steht, freuen wir uns alle mit ihm über seinen Erfolg. Neben den 



Schulkindern vor Ort, die jetzt auch in der Regenzeit wieder die Schule besuchen 
können und der Dorfbevölkerung im Osten, der nun ein kilometerlanger Umweg 
erspart bleibt, haben sicher auch die beiden Schweizer Lernenden Livia und Rafael 
viel von diesem Projekt profitieren können und unvergessliche Erinnerungen mit nach 
Hause gebracht. 
Urs Rohner wird mit einem lang anhaltenden Applaus für diesen sehr interessanten 
Vortrag gedankt. 
 
Präsentation von Greti und Peter Lauchenauer 
Mit zwei Kurzreferaten orientieren Greti und Peter Lauchenauer über den aktuellen 
Stand der Projekte der Stiftungen Edunámica und Ecovida. 
 
Greti und Peter wird mit einem herzlichen Applaus für ihre sehr interessanten 
Ausführungen gedankt.   
 
Im Anschluss an die Sitzung wurden wir mit einem reichhaltigen und 
ausgezeichneten kalten Buffet verwöhnt.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
St. Gallen, 10. Juli 2012  Rolf Burgermeister, Protokollführer a.i. 


